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だるま堂製菓株式会社
【岐阜県米菓工業協同組合・組合員】
《企業概要》 【本社】岐阜県本巣市下真桑353-1　

【谷汲工場】岐阜県揖斐郡揖斐川町谷汲名札459-288
　だるま堂製菓株式会社　代表取締役社長　奥田弘男
　http://www.tanigumi-arare.com/

Q御社のこれまでの沿革について
　ご紹介ください。
̶
☞ 奥田社長

　創業は大正 12 年、
戦前には食糧統制の
ため一時営業を中断
しましたが、昭和28
年６月に岐阜市で
「だるま堂製菓株式
会社」として法人化

をしました。昭和 45 年には岐阜市西改田に本社工場
を竣工、56年には真正工場（現本社）、63年には安八
工場を新設し、高度成長時代とともに会社も成長して
きました。
　こうした中で、平成14年に西改田の工場を閉鎖し
て、揖斐川町谷汲に谷汲工場を建設して生産拠点を移
転しました。平成17年には直売店「谷汲あられの里」
をオープンし、現在は和菓子を提供する「達磨茶屋」も
新たに開店するなど、約 200 名の従業員とともにあ
られづくりに励んでいます。

Q御社の特徴や方針を
　教えてください。
̶
☞ 奥田社長
　当社は、古くから取引のあるお客様のOEM商品の
製造を中心にあられの製造・販売を行っています。あ
られの製造工程は、原料のもち米加工、餅生地の切断・
乾燥・焼成工程、そして、最後に味付作業となります。
味付は、従前からのしょうゆがけ、海苔巻き等に加え、

現在はチーズ、チョコレート、キャラメル等、洋風の味
付も増えてきております。この付加価値をつける工程
が商品の魅力アップの一環でもあるため、商品開発に
は力を入れています。
　昭和から平成にかけて社会構造は大きく変化し、そ
れに伴って食文化も多様化したことで、伝統的な味を
守りつつも多種多様の工夫がなされた商品が世に出
るようになりました。こうした時代に谷汲工場に併設
した直売店を設け、エンドユーザーに直接販売するこ
とで様々な意見を聞くことができ、商品開発力が上が
りました。また、地域の賑わいを創出したいと考え、茶
屋に加え、お立ち寄りいただいたお客様がゆっくりで
きるスペースを設置し、人々が集える環境を整えてい
ます。おかげさまでご来店のお客様数も堅調に推移し
ており、感謝しております。
　直売店を始めた時も、昨日まであられを作っていた
従業員にお店に立ってもらいました。外部から人材を
投入せず、自社内の人材を育てるようにしています。
今では、雨の日には傘を携えて来店客を出迎えてくれ
たり、売場の陳列や来店客へのサービスについては従
業員自らが工夫してくれるようになりました。

　大垣市墨俣町に事務所を置く「岐阜県米菓工業協同組合」は、煎餅やあられといった米菓を製造する事業者で組織した
組合です。米菓はお米を原料とする加工食品ですが、米の絶対量が不足している時代は主食用への配分が優先されたた
め、原料米の確保に苦労していました。そこで、原料米の安定供給を目指して共同購買を事業とする組合の設立が各県で
進み、本県では昭和25年に組織化しました。
　ピーク時には40社以上いた組合員も、時代の変化や食の多様化などにより減少し、現在は19社となりましたが、創立
60周年記念祝賀会を開催するなど“「家庭」「集い」に笑顔を提供します”をモットーにして『岐阜県のあられ』の知名度アッ
プに頑張っています。
　組合員の中から、大正12年創業の老舗米菓企業で日本の伝統的食文化を大切に守り続けている「だるま堂製菓株式会
社」を訪問し、奥田弘男社長にお話をうかがってきました。

クローズアップ企業
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【組合概要】
岐阜県米菓工業協同組合

　理事長　森　義雄（森白製菓㈱・代表取締役社長）

　〒503-0105　岐阜県大垣市墨俣町二ツ木201番地１

　URL: http://gifu-beika.net/index.html

　組合員数：１９社

　主な事業：共同購買事業

Q組合に期待することは何ですか？
̶
☞ 奥田社長
　昭和50年にこの業界に入りましたが、当時の組合
員は 40 社を超えていました。青年部に所属して各種
事業に取り組んできましたが、その頃に経験したこと
は今でも財産です。また、組合の行事等に参加するこ
とで、他の組合員から刺激を受け、モチベーションを
高めています。
　しかし、一方で組合の存在意義を表現することが難
しい時代になったとも感じています。同業者が集まっ
て組織を作り、切磋琢磨することは大切なことです
が、社会の変化が激しくスピード感が求められる現代
においては、個々の企業で動く方が早く、機関決定も
スムーズな場合もあります。組合事業に一定の必要性
は感じますが、それ以上のメリットを感じにくくなっ
ているのも事実です。
　組合には組合員が商売しやすい環境の整備を期待
しています。組織だから出来ること、例えば「岐阜県の
あられ」の知名度アップへの取り組み、原料米の共同
購入の強化等、こうしたことから、組合の支援機関で
ある中央会にも大きな期待を寄せています。

Q経営をしていく上で大切に
　していることを教えてください。
̶
☞ 奥田社長
　当社の経営理念は「夢を持ち　心から対応　成長
し　感謝する」です。従業員には夢を持って欲しいし、
夢を与えられる企業であり続けたいと願っています。
社長の仕事は、会社の進むべき方向性を示し、従業員
を勇気づけ、リードしていくことだと考えています。
従業員には「先ずはやってみる」と言っています。やっ
てみてダメなら変えればいい。挑戦しない限り次のス
テージには進めません。
　人と人とのつながりで企業経営は成り立っていま
す。取引先様とも信頼関係があってこそ、と思ってい
ます。永年に渡り、ご支援をいただいていますお取引
様には、感謝の念で一杯です。今後も、高品質な商品を

お客様に提供し続けることによって従業員の雇用を
守り、地域から愛され、必要とされる企業となれるよ
うに努力し、取り組んでまいります。

Q最後に御社の今後の展望、抱負を
　お聞かせください。
̶
☞ 奥田社長
　当社は、谷汲山華厳寺が近いこともあり、施設内の
直売店や達磨茶屋などに多くのお客様にお立寄りい
ただいております。古田知事をはじめ地元議員の方々
も「岐阜県を観光回廊で結び、観光立県を目指す」と発
言されています。観光事業に力を入れていくことは今
後の大きな命題であり、地域の将来を左右する重要な
分野だと思っています。
　当社も地域の観光拠点としての顔を併せ持つ施設
にし、ものづくりだけに特化するのではなく、敷地内
を緑化し、四季折々を楽しんでいただけるように環境
整備を進めています。当社の施設に立ち寄ってあられ
やお菓子を食べながら谷汲の空気や水、緑といった自
然を感じてもらえれば、商品の価値以上の感動が提供
できると思っています。これも地域の人達の協力やサ
ポートがあってのことだと思っています。施設内の環
境整備を更に進め、そして、美味しいあられを提供す
るための商品開発を続けていきたいと思います。谷汲
を訪れた際は、直売店にお立ち寄り下さい。スタッフ
が最高の笑顔でお出迎え致します。
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中央会　活動の

　中央会は、６月５日に『第58回通常総会』を岐阜都ホテル
で開催した。
　総会には、中部経済産業局の山本雅史局長をはじめ多数
の来賓と会員、合わせて約200人が出席した。
　開会にあたり、辻正会長は「中小企業の試作品開発や設
備投資を支援するものづくり補助金が1,007億円確保さ
れ、全国の中央会が事務局となって事業を執行している。２
次募集も行われる予定で、貴重な支援なので１社でも多く
活用して欲しい。また、過日に駐名古屋大韓民国総領事が
退任の挨拶で来会された際、韓国と岐阜県の経済交流を進
めたいという申し入れがあった。韓国では、日本の中小企業
の製品を多く輸入しており、大統領府は『日本の中小企業と
親密な関係を築き、学べるところは学んで力をつけたい』と
話しているとの説明があった。海外とのビジネスは企業経営
の中で軽視できない時代に来ている。金融機関の発表によ
ると県内中小企業の多くが累積赤字を抱えているとのこと。
日本を支えているのは中小企業なので、我々も努力をする
必要はあるが、少なくとも半分の企業が黒字になるような景
気回復を望む。中央会ではものづくり企業への支援、海外展
開支援をはじめ、人材確保や観光事業への支援など、様々
な事業に取り組んでいるので、積極的に活用して欲しい」と
あいさつした。
　次いで、来賓を代表して中部経済産業局の山本雅史局
長、岐阜県議会の渡辺真議長、県の宗宮康浩商工労働部長
から祝辞が述べられ、引き続き議案の審議に入った。
　議案審議では、平成24年度事業報告書及び収支決算書
等の各決算関係議案をはじめ、平成25年度事業計画案及
び収支予算案などを審議し、役員補充選挙では、新たに9人
の新役員を選出した。
　また、優良組合、組合功労者などに対する中央会会長表
彰を行ったほか、総会後には懇親パーティーを開催し、会員
ら約100名が参加して相互の交流を図った。

　

～来賓あいさつの要旨～
【中部経済産業局　局長　山本雅史】
　円高の是正や株価の上昇など、日本経済は緩やかな景気
回復の兆しを見せているが、中小企業の目線では景気の持
ち直しは実感できていない。政府は、財政出動・金融緩和・
成長戦略の三本の矢により、規制緩和や構造計画を進めて

経済成長が本格的なものになるよう取り組んでいる。中小
企業庁では、特に小規模事業者に対する施策を充実させ、
ものづくり補助金や海外展開支援などを行っている。また、
岐阜でも3月16日に開催したが、「“ちいさな企業”成長本
部」を各地で開催し、出席した中小企業者の方々から意見を
うかがっている。
　中部経済産業局全体では、中部地域のオリジナルの成長
戦略である「八ヶ岳構造創出戦略」を進めている。自動車の
みならず、航空機やヘルスケア、観光関係など、成長が見込
まれる産業がたくさんこの地から育つように支援策を実施し
ていく。先端産業を支えているのは中小企業のものづくり技
術や人材力であることは十分認識している。この地で先端
の産業が育ち大きく発展するには、99.9％の中小企業に力
を発揮してもらうことである。八ヶ岳構造により中小企業が
発展し、利益を上げてもらうことを期待している。是非、立ち
上がって発展していただきたい。

【岐阜県議会　議長　渡辺　真】
　経済の状況は先月の内閣府の発表によるとGDPは二期
連続でプラスとなり、回復の兆しが見られるが、県内の状況
は円安や原材料費の上昇、燃料の高騰などがあり、景気回
復は程遠いというのが実感である。日本の経済基盤を支え
ているのは中小企業であり、中小企業が今の厳しい状況か
ら脱することが日本経済の真の復活である。
　県では今年度の経済対策として進めている「成長・雇用
戦略」により様々な施策を展開している。県議会としても岐
阜の経済が自立的な回復に至るまでは、積極的かつ現場の
ニーズに合った施策が大切であると考えているので、県政
に反映できるよう努力していきたい。

【岐阜県　商工労働部長　宗宮康浩】
　県においては、今年度から岐阜県版の「成長・雇用戦略」
としてこれまで以上に積極的な産業政策を進めていく。
　成長が期待できる産業分野の強化として、特に航空宇宙
などの分野に重点的な予算配分をしている。例えば、航空機
分野では炭素繊維や鋼材の成形加工技術を持つ人材の育
成、成型金型の開発等の強化を目指している。企業誘致は
好調であるが、今年度は航空宇宙、医療・福祉機器、医薬品
などの分野を重点的に進めていく。
　また、ソニー美濃加茂工場など大規模工場跡地への進出
企業に対する新たな補助制度も新設した。さらに、地場産業
対策については、「地場産業新ビジネス展開応援プログラ
ム」として、地場産業が新分野へ進出する際の補助制度を
産業経済振興センターと連携して設けたほか、「海外市場開
拓チャレンジプログラム」として海外進出を支援している。
　その他、国の基金を活用し「女性・若者起業支援プログラ
ム」として、女性や若者の起業を積極的に支援していく。ま
た、観光産業を基幹産業として、引き続き観光政策にも力を
入れていく。中央会と今後も連携し、岐阜県の発展に努めた
い。

平成25年度第58回通常総会を開催

（敬称略）



5

【優良組合…３組合】
　岐阜ＩＴ協同組合　（理事長　馬渕雅宣）
　下呂管設備工業協同組合　（理事長　田口悦郎）　
　協業組合Ｈ・Ｃ建設　（理事長　堂前弘一）

【組合功労者…３３人】
　井隼　康博　（白川ガス協業組合　常務理事）
　酒井　良郎　（岐阜県土木建築解体事業協同組合　副理事長）
　高原　武夫　（岐阜県土木建築解体事業協同組合　理事）
　石原　良美　（岐阜県プラスチック工業組合　理事）
　宇野　　隆　（岐阜県プラスチック工業組合　監事）
　中島猪成夫　（協同組合ケーエスジー　理事長）
　大岩　篤周　（協同組合ケーエスジー　理事）
　田中　　智　（岐阜県貨物運送協同組合連合会　理事）
　大窪　正二　（岐阜県貨物運送協同組合連合会　監事）
　澤　　俊範　（岐阜県電気工事業工業組合　理事）
　森島　得男　（岐阜県西部撚糸工業組合　理事）
　澤田　　徹　（岐阜県西部撚糸工業組合　理事）
　森本　繁司　（益田建設業協同組合　理事長）
　梅田　　豊　（益田建設業協同組合　副理事長）
　坪内　　堯　（岐阜中央青果卸売協同組合　理事長）
　熊崎　　護　（飛騨生コンクリート協同組合　専務理事）
　正木　眞澄　（飛騨生コンクリート協同組合　理事）
　後藤　　毅　（美濃市上下水道協同組合　専務理事）
　児山　孝広　（美濃市上下水道協同組合　理事）
　宮川　信夫　（岐阜県自転車軽自動車商協同組合　副理事長）
　国田　勝美　（岐阜県自転車軽自動車商協同組合　理事）
　大嶽　利彰　（岐阜県コンクリート製品協同組合　副理事長）
　大塚　和道　（岐阜県コンクリート製品協同組合　理事）
　杉江　拓郎　（岐阜県柔道整復師協同組合　副理事長）
　藤代　　昇　（岐阜県鐵構工業協同組合　副理事長）
　田口　昭司　（岐阜県生コンクリート工業組合　副理事長）
　添田　明好　（岐阜県生コンクリート工業組合　副理事長）
　田口　一已　（岐阜県花崗岩販売協同組合　常務理事）
　中谷　　潔　（岐阜県花崗岩販売協同組合　理事）
　村上　　勉　（飛騨大野建設業協同組合　理事長）
　中田直太郎　（飛騨大野建設業協同組合　副理事長）
　髙木　雅浩　（笠松町上下水道設備協同組合　理事長）
　森井　潤一　（笠松町上下水道設備協同組合　監事）

【組合優良職員…５人】
　大野　一彦　（協同組合ケーエスジー　営業課長）
　中野　直人　（川崎岐阜協同組合　係長）
　赤座　玲子　（岐阜県金属工業団地協同組合　職員）
　平野　陽子　（飛騨大野建設業協同組合　事務局長）
　竹内　章元　（岐阜県生コンクリート工業組合　主幹）

【優良組合青年部…１青年部】
岐阜県生コンクリート工業組合青年部活動特別委員会　　

（委員長　深貝　一正）

【組合青年部役員功労者…１人】
　太田　茂信　（岐阜県鐵構工業協同組合青年部会）

【青年中央会役員功労者…４人】
　丹羽　崇泰　（岐阜県中小企業青年中央会　副会長）
　岩井　康志　（岐阜県中小企業青年中央会　副会長）
　日比　順一　（岐阜県中小企業青年中央会　副会長）
　松浦　順吉　（岐阜県中小企業青年中央会　副会長）

【中央会レディースクラブ役員功労者…２人】
　松原　紀子　（岐阜県中小企業団体中央会レディースクラブ　理事）
　内藤　貞子　（岐阜県中小企業団体中央会レディースクラブ　理事）

【中央会役員功労者…６人】
　苅谷　敬三　（岐阜土木協同組合　理事長）
　齊木　克躬　（土岐市陶磁器卸商業協同組合　理事長）
　古川　洋治　（岐阜市商店街振興組合連合会　理事長）
　小林　良之　（岐阜県広告美術業協同組合　理事長）
　神木　紀男　（岐阜県医薬品小売商業組合　理事長）
　野原　和義　（岐阜県電器商業組合　理事長）

【情報連絡員功労感謝状…１人】
　堀江　　晃　（岐阜県眼鏡商業協同組合　副理事長）

【中央会優良職員…１人】
＜２０年以上＞
　森瀬　　融　（組織支援チームチーフリーダー）

～表彰受賞者のご紹介 （敬称略・順不同）～

～新たに選出された役員のご紹介 （敬称略・順不同）～
役 名
常任理事
常任理事
常任理事
常任理事

氏　名
浅野宏治郎
道山　勝美
亀井　高利
村井　繁喜

       所    属    団    体
岐阜県毛織工業協同組合
物流ネットワーク中部協同組合
関金属工業協同組合
飛騨高山旅館ホテル協同組合

理　　事
理　　事
理　　事
理　　事
専務理事

中屋　英明
倉林　雅人
岩瀬　晃彦
大島　康之
洞田　律男

協業組合高登建設
高山管設備工業協同組合
岐阜県中古自動車販売商工組合
岐阜県高圧ガス協同組合
本会専従
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　中央会は、組合員企業の海外展開支援の一環として、
東京海上日動火災保険株式会社と包括協定を締結し
た。
　この協定では、ビジネスの海外展開に関して個別相談
の窓口を希望する声があるため、「海外展開企業向け会
員制度」を立ち上げ、東京海上日動火災保険㈱から海外
危機管理情報といった各種情報の提供や個別相談会な
どを実施していくほか、本会は全国中央会が運営する海
外ＰＬ保険などの海外展開保険制度を積極期に周知す
ることとしている。
　５月31日にふれあい福寿会館で、本会の辻正会長と東
京海上日動火災保険（株）の木村亨常務執行役員が出席

して締結式を行い、辻
会長は「県中央会と損
保会社が協定を締結す
るのは全国初の試みで
ある。中小企業は経営
資源が乏しいので東京
海上の海外拠点が発信する様々な情報を活用して欲し
い」とあいさつ。木村常務は「岐阜県は早くから海外展開
をしている企業が多い。草の根の対応で県内中小企業の
成長と発展に貢献していきたい」と話した。
　会員制度に関する詳細は、本会ホームページをご覧下
さい。

海外展開支援で東京海上日動と協定を締結

　中央会では、ものづくり中小企業・小規模事業者試作
開発等支援補助金（通称：ものづくり補助金）の地域事
務局を担っている。このたび、２次公募が行われるのを
受けて、６月17日と６月20日に長良川国際会議場にお
いて公募説明会を開催し、211人が出席した。
　試作品の開発や設備投資等を検討している事業者ら
に対し、本会担当者から補助事業の概要や申請書類の
作成に係る留意点、また第１次公募からの変更点などに
ついて説明を行った。

　本事業は、本年３月
15日から４月15日ま
でを第１次公募期間と
し、採択審査委員会に
おいて厳正に審査が
行われ、本県からは164件が採択された。また、全国で
も多数の応募があり、全国での１次公募採択事業者は
4,162件であった。

ものづくり補助金「第１次公募結果・第２次公募説明会」

　中央会は、東海財務局岐阜財務事務所と共催で、６月
26日にふれあい福寿会館において「金融の円滑化と中
小企業支援策に関する説明会」を開催し、組合員ら約
20名が出席した。
　中小企業金融円滑化法の期限到来により、中小企業
者は、金融機関の融資姿勢が大きく変化することによる
資金繰りの悪化や取引先の倒産などの影響に不安を抱
えており、国等の機関においては「相談窓口の設置」な
ど様々な対策を講じている。講師である金融庁監督局

の井内参事官より法
期限到来後も金融機
関の取組方針は何ら
変わらないことや中小
企業支援機関の対応
について説明が行われた。
　支援内容の詳細については、金融庁HP
（http://www.fsa.go.jp/policy/chusho/enkatu.html）
をご覧下さい。

中小企業支援策に関する説明会を開催

全青中の通常総会などが愛媛県で開催される
　６月28日（金）から２日間、都道府県の青年中央会を
会員とする全国中小企業青年中央会（全青中）の「全国
代表者会議」「通常総会・懇親会」と、東海・北陸ブロッ
ク中小企業青年中央会の「通常総会」が、愛媛県松山
市で開催された。28日の全青中通常総会・懇親会には
総勢300人が出席した。
　全国代表者会議では、全国の青年中央会長のほか参
加者が８つのグループに分かれて、青年中央会が抱える
課題の解決策を探るディスカッションが行われた。グ

ループ発表では、岐阜
県青年中央会の林会
長が『ビジネス連携・
組合青年部やメンバー
間の連携』について発
表を行い、「まずは趣味をきっかけに横の連携を深めた
り、会って話をすることにより会員間に連携が生まれ、
将来的に相互のビジネス構築につながるのでは」と提
案した。
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中　

央　

会　

日　

誌

お中 会央 から 知 ら せ

≪５月21日～31日≫
 22日 ドイツバーデンヴュルテンベルグ州主催レセプション･懇親会（岐阜グランドホテル）
≪６月１日～30日≫
 ５日 中央会 総会・懇親会（都ホテル）
 ７日 中央会レディースクラブ 総会（都ホテル）
 14日 ものづくり岐阜テクノフェア2013実行委員会（岐阜グランドホテル）
 18日 都道府県中央会事務局代表者会議（全国中央会）
 19日 全国中央会 理事会・総会（ANAインターコンチネンタルホテル東京）
≪７月１日～20日≫
 ５日 岐阜地方最低賃金審議会（岐阜合同庁舎）
 16日 岐阜財務事務所長　来会（中央会役員室）
  東海北陸ブロック事務局代表者会議（名古屋観光ホテル）

　中央会レディースクラブは、６月７日に岐阜都ホテ
ルにおいて第14回通常総会を開催し、平成24年度事
業報告・収支決算、並びに平成25年度事業計画・収
支予算案などについて審議をし、全議案とも原案の
とおり可決、承認された。
　また、総会終了後には、県中央会との共催により女
性経営者等支援セミナーを開催した。
　講師にフードプロデューサーの南清貴氏を招き、
『結果が出る食事術　ナチュラルエイジングのすす

め』をテーマに講演
を行った。
　厳しい経済環境に
立ち向かう企業経営
者を支えるために
もっとも必要な健康に焦点を当て、最新の栄養学を
もとに食と健康の密接な関係と重要性についての講
演は、ライフスタイルを見直す良い機会となり、大変
参考になった。

中央会レディースクラブが第１４回通常総会＆セミナーを開催

　岐阜県建設関連業団体部会は、第36回定会を６月
13日にふれあい福寿会館で開催した。同部会は、県
内における建設関連業界団体の相互の連絡協調を図
るための事業を行うとともに、関係機関との連携を
強化して、業界の健全な発展を目的として活動をして
いる。現在は、県内41の組合等が会員となってい
る。
　定会には、来賓に同部会顧問の猫田孝県議会議員
ほか、多数の部会員が出席し、平成25年度の事業計
画案や収支予算案などについて審議され、原案通り

可決・承認された。今
年度の主事業には、
県中央会と共催する
「官公需フォーラム」
があり、官公需に関す
る様々な要望を関係機関等に行うこととしている。
　また、任期満了に伴い役員改選も行われ、会長に
は県電気工事業（工組）の杉浦匡介理事長が再任さ
れた。

県建設関連業団体部会が定会を開催

　中央会は、全国中小企業団体中央会の公募事業「平成24年度補正　地域中小企業の人材確保・定着支援事業」に採択
され、各種事業を展開している。
　同事業は、中小企業と新卒者等のマッチング、人材育成・定着までを一体的に取り組むことにより、中小企業の将来を担う若
手人材の円滑な確保と定着の支援を目的としている。
　事業内容は、ＳＴＥＰ①「中小企業の魅力発信、中小企業の就職に対する意識付け」、ＳＴＥＰ②「中小企業と大学生のマッチ
ング」、ＳＴＥＰ③「中小企業における若手従業員の定着支援」を行うこととしている。そこで、ＳＴＥＰ②のその取り組みとして８月
23日（金）には、岐阜市文化センターにて「合同企業説明会」を開催する。出展料は無料、７月31日（水）が締切となっている。
　また、ＳＴＥＰ③の取り組みとしては、社会人としてのマナーや知識等を学ぶ新入社員研修や、個別業界の技術や資格取得等
を目的とするフォローアップ研修を、本会の費用負担で開催する「業種別団体新入社員研修・フォローアップ研修」の実施組合
等も現在募集している。
　「合同企業説明会」及び「研修会」の詳細については、
ホームページ（http://www.chuokai-gifu.or.jp/chuokai/news/2013/0416jinkaku.html）をご覧いただき、中央会・情報
労働チーム（058-277-1103）までご相談下さい。

「地域中小企業の人材確保・定着支援事業」を実施中！

18～19日
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組合等　活動の

　郡上市高鷲町では、今夏に協同組合高鷲観光協会が中心となり様々なイベントが行われています。
　360度ゆりのパノラマが広がる「ダイナランドゆり園」をはじめ、西日本初のコキア（ホウキ草）の
観賞施設「コキアパーク」、５種類のラベンダーが咲き誇る「牧歌の里」など、子供からお年寄りまでが
楽しめる施設が充実しています。
　また、「花の周遊小旅行」としてスタンプラリーを企画しており、花の施設（牧歌の里、コキアパーク、
植物園、ゆり園）４ヵ所の内、２つ以上のスタンプを集めて応募すると、抽選で300名様に賞品が当た
ります。各施設の詳細は組合ホームページ（http://kankou.takasu.or.jp/index.html）をご覧下さい。
　なお、組合様のご厚意により「ダイナランドゆり園」の招待券を先着10組20名様にプレゼント致します。ご希望の方は中央
会の広報チーム（058-277-1103）までご連絡下さい。

この夏は郡上市高鷲町を訪れてみませんか！この夏は郡上市高鷲町を訪れてみませんか！
◆組合トピックス◆

飛騨地域の管設備３組合が防災対策協定を締結

２組合が災害防止と安全対策を学ぶ

●高山管設備工業協同組合（倉林雅人理事長）・ひだ管設備協同組合（藤田昭弘理事長）・下呂管設備工業協同組合（前野智理事長）

●岐阜県土木建築解体事業協同組合（木村順一理事長）・岐阜県解体・建廃事業協同組合（山下誠理事長）

工業団地と地元自治会と協定を締結　
●岐阜県可児工業団地協同組合（加藤千雄理事長）

　平成２５年５月１７日、高山管設備工業協同組合、ひだ管設備
協同組合、下呂管設備工業協同組合の３組合が、「飛騨地域の
災害時等における水道の応急活動の相互応援に関する協定
書」を締結した。
　この協定は、東日本大震災を契機に、災害時において、広域
的連携を図りライフライン確保の必要性が大きくクローズアッ
プされたことから、飛騨地域における地震、風水害等の災害に
対し、飛騨地域の３組合が連携して水道事業者に対しての支援
体制の強化を図るべきとの機運が高まり、今年１月から協議を

重ね、調印に至った。
　協定書には、災害の発
生時における水道の断減
水等の被害を早期に回復
することをめざし、水道事
業者からの要請があった場
合に速やかに対応できるよ
う、支援体制を整えるもの
が盛り込まれている。

　岐阜県土木建築解体事業協同組合及び岐阜県解体・建廃事
業協同組合では、２組合合同の研修会を６月26日に「第３岐阜
県環境会館」で開催した。
　開会にあたり木村理事長は「工事現場における安全意識をよ
り一層高めて欲しい」とあいさつ。また、山下理事長は「過去の
事故を教訓に二度と事故を起こさないように研修することが必
要だ」と呼び掛けた。
　この度の研修会は、岐阜労働局や岐阜県都市建築部による
災害防止要請に応えるかたちで開催されたもので、両組合は解
体工事における公衆災害ならびに労働災害の防止の徹底を図
るため、岐阜労働局健康安全課の担当官ならびに労働安全コ

ンサルタント・中村文孝氏を講師に招き約２時間にわたり研修を
行った。
　当日は岐阜労働局の情
報提供により、ＮＨＫ岐阜
放送局の取材もあり、解体
工事における公衆災害等
に対する社会的関心の高
さがうかがわれ、研修に参
加した３５名の組合員の方
々は最後まで熱心に受講
した。

　岐阜県可児工業団地協同組合は、地元の可児市姫治自治連
合会と「災害時における救済活動に関する協定書」を締結し
た。
　協定内容は、地震や台風などの災害時に自治会連合会が救
援を要請した場合、組合は団地内で組織した自衛消防隊を救
済活動に派遣することのほか、備蓄資材や避難所の提供など
を約束している。
　可児市の冨田成輝市長が立会人となり、５月22日に可児市

役所で調印式が行われ、
加藤理事長は「今回の協
定をきっかけに地元と連
携し協力し合いたい」と抱
負を述べた。工業団地が
住民自治組織と協定を締
結するのは珍しく、先行例
として注目されている。
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〈中国人社員が活躍、社長自ら商談フォローも〉
　ジェトロが2013年１月、日本企業を対象に実施し
たアンケートでは、2012年9月中旬以降の日中関係
の情勢を踏まえた中国でのビジネスリスクについ
て、「高まった」とする回答が1,441社の中小企業の
うち66.6％にのぼりました。にもかかわらず、7割以
上の中小企業が今後、中国でのビジネス展開を拡充、
維持すると回答しました。最大の理由は「市場規模、
成長性など販売面でビジネス拡大を期待できるか
ら」です。
　中国市場開拓に挑む企業の中には、2012年9月以
降、引き合い、契約交渉が止まったというところもあ
りますが、逆境下でも意欲的に市場を開拓して売り
上げを伸ばしている中小企業もあります。浄水器な
ども手掛ける水栓メーカー水生活製作所（本社：岐阜
県山県市）は、中国における浄水器市場が拡大する
中、日本製浄水器の販売認可を取得している数少な
い日系企業として、中国人スタッフとともに市場開
拓を進めています。
　営業の体制は、上海の現地スタッフが上海市とそ
の周辺地域を担当しているほか、本社で3年間勤務し
ている中国人スタッフが中国の華北・東北部を担当
し、月1回のペースで現地に出張しています。加えて、
同社の社長も月1回程度、主に上海に出張し、自ら取
引先と関係構築や商談のフォローを行っています。
　商品の営業面では、地域の気候や特性に応じて重
点的に販売する商品を分けています。例えば、気候が
温暖な華南地域では、1日に何回もシャワーを浴びる
習慣があるため、シャワー浄水器の販売に注力。他
方、華北・東北地域では水が不足しており、水質も硬
水であることから、節水機能のある商品やキッチン
据え置きタイプの浄水器などを中心に販売していま
す。また、中国市場向けに価格を抑えた製品の開発を
進めています。

〈バイヤーなどからの情報を商品開発に生かす〉
　自動車業界を中心に日本ブランドというイメージ
が強く苦戦を強いられた企業がありますが、「日本」
への信頼感を生かしている企業もあります。陶磁器
総合卸のカネワカ商店（本社：岐阜県土岐市）は、消費
者の信頼を得るための取り組みとして、商品に

「MADE IN JAPAN」の焼き付けを入れています。
これは土産物販売の際に問屋から受けた要望を取り
入れたものです。他方、日本では何でもない事柄が、
中国では欠点と見なされてしまう場合があります。
例えば、陶器に使われる釉薬の特徴で、表面にひずみ
や細かな穴ができたり、使ったまま湿気があるとこ
ろに保管するとカビが生えたりします。　それが中
国では当たり前のこととして受け入れられず、欠点
とされてしまうことがあるのです。バイヤーからも
「高額でかつギフト用も多いため、後からクレームが
出ては困るので、説明書を付けてしっかり対応すべ
き」といった指摘を受けて、同社では、日本向けの商
品に入れている産地紹介や取り扱い説明（「使用後は
よく乾燥させてから保管する」「使用前に湯通しす
る」など）が書かれたしおりを、中国向けにも入れる
ことを検討しています。
　従来から積極的に中国市場開拓に取り組んできた
企業の中には、厳しい状況でも前年を上回る収益を
上げ、中国事業を拡大させている企業も少なくあり
ません。誰でも成功できる市場ではないですが、拡大
する中間層の消費意欲を取り込もうとする企業に
とって、中国市場開拓方法を練り直すチャンスです。

ジェトロ　アジア･キャラバン事業出品商品の一部

中国で売り上げを
　　伸ばす中小企業
～消費市場開拓に挑む企業の取り組み～

日本貿易振興機構（ジェトロ）海外調査部中国北アジア課　課長代理　日向　裕弥

ジェトロは、日本の中小企業の中国大陸および台湾市
場開拓を支援するアジア・キャラバン事業を実施して
います。安心・安全・高品質で、機能性やデザイン性が
高い日用品・生活雑貨を対象に、現地商談会、現地商
業施設等での試験販売、現地バイヤーを招いた日本で
の個別商談会などを組み合わせ、現地取引先の開拓を
お手伝いしています。

～ジェトロ アジア・キャラバン事業～
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〔Ⅰ〕６月の特色

◆景況感　概ね横ば
　～景況感ＤＩ値　前月比マイナス１ポイント～
◆主要な調査項目（売上高、販売価格、収益状況、
資金繰り）　全てのＤＩ値で改善
◆円安を要因とした、原材料価格等の上昇による
　収益の悪化を懸念

〔Ⅱ〕６月の概況

　当月の景気動向を前年同月比の景況感ＤＩ値で見る
と、好転８、悪化３２でＤＩ値はマイナス２４となり、前
月のマイナス２３に対し、１ポイントの悪化。景況感ＤＩ
値は概ね横ばいとなった。
　なお、回答のあった７０業種のうち、前年同月比で
景況感が「好転」と回答した業種は、東濃ひのき、刃物
等金属製品（輸出）、メッキ、輸送用機器、中古自動車販
売、旅行業の６業種（前月比＋１業種）。
　また、「悪化」と回答した業種は２３業種（前月比＋
２業種）となり、卸売業、小売業の区分で多かった。

　主要な調査項目を見ていくと、売上高ＤＩ値はマイ
ナス７で前月比１４ポイントの改善、販売価格ＤＩ値は
マイナス８で前月比２ポイントの改善、収益状況ＤＩ値
はマイナス３２で前月比４ポイントの改善、資金繰り
ＤＩ値はマイナス２０で前月比６ポイントの改善とな
り、全ての調査項目において改善の結果となった。

　コメントを見てみると、製造業では、一般機械、輸
送用機器から“航空機関連の分野で好調／受注が増
加”といった報告が引き続き寄せられている。その
他でも「民間工事では一部都市でのマンション等、
大型工事が順調に伸びてきている。（砂利生産）」、
「工作機械、建機、家電等で受注量が増加。（鋳物）」、
「車両関係において部品加工受注で売上げ、収益と
もに好転傾向。（刃物等金属製品（内需））」など、プラ
スの内容を伝える報告があった。
　一方で、円安要因から「穀物価格の高止まりから
飼料価格は高騰。畜産農家の経営を圧迫（牛乳製造
業）」、「円安傾向から木材の輸入価格が２０％以上
アップし、問題となっている。（家具・装備品）」、「各
種原燃料が高騰。原料コスト、用役コストが大幅に
アップ。（窯業原料）」といった、収益面でのマイナス
コメントも少なくない。
　非製造業では、景況感ＤＩ値において「悪化」回答
が多かった、卸・小売業を中心として「企業の設備投
資は期待薄。（電設資材卸）」、「アベノミクス効果は
中小企業には影響なく、電気料金等の値上げにより
益々厳しさを感じる。（陶磁器卸）」、「輸入原材料が
値上がりし、利益の圧迫に繋がっている。（水産
物）」、「必要な物は安価にすませる傾向が続いてい
る。（メガネ販売）」などといった、厳しい状況を伝え
る報告があった。

景況レポート 中小企業団体情報連絡員70名
（うち70名分の集計）の情報連
絡票から

平成25年
6月末調査

（前年同月比）

　売上高の動向は、前年同月比で増加２１、減少
２８でＤＩ値はマイナス７となり、前月のマイナ
ス２１に対し、１４ポイントの改善となった。
　売上が増加した業種は１５業種（前月比＋３業
種）あり、メンズアパレル、銘木、東濃ひのき、
タイル、刃物等金属製品（輸出）、県金属工業団
地、可児工業団地、輸送用機器、中古自動車販
売、共同店舗（飛騨）、商店街（岐阜）、商店街
（大垣）、旅行業、土木（岐阜地区）、電気工事
である。
　売上が減少した業種は２０業種あり（前月比－
７業種）、特に窯業・土石、卸売業、建設業に多
い。

　販売価格の動向は、前年同月比で上昇１０、低
下１８でＤＩ値はマイナス８となり、前月のマイ
ナス１０に対し、２ポイントの改善となった。
　販売価格が上昇した業種は７業種（前月比＋２
業種）あり、毛織物、銘木、タイル、石灰、砕石
生産、生花販売、旅行業である。

　販売価格が低下した業種は１３業種（前月比＋
１業種）あり、特に卸売業に多い。

　収益状況の動向は、前年同月比で好転５、悪化
３７でＤＩ値はマイナス３２となり、前月のマイ
ナス３６に対し、４ポイントの改善となった。
収益状況が好転した業種は４業種（前月比±０業
種）あり、東濃ひのき、輸送用機器、中古自動車
販売、旅行業である。
　収益状況が悪化した業種は２６業種（前月比－
３業種）あり、特に紙・紙加工品、卸売業、小売
業に多い。

　資金繰りの動向は、前年同月比で好転２、悪化
２２でＤＩ値はマイナス２０となり、前月のマイ
ナス２６に対し、６ポイントの改善となった。
　資金繰りが好転した業種は２業種（前月比＋１
業種）あり、東濃ひのき、輸送用機器である。
資金繰りが悪化した業種は１６業種となり（前月
比－３業種）あり、特に卸売業に多い。

＜主な調査項目での動向＞
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○：［増加］、［上昇］、［好転］
△：［不変］
▲：［減少］、［下降］、［悪化］

牛 乳
食 肉 （ 国 産 ）
菓 子
米 菓
製 麺
撚 糸
ニ ッ ト 工 業
毛 織 物
合 成 繊 維 織 物
メ ン ズ ア パ レ ル
婦 人 ・ 子 供 服
縫 製（ 既 製 服 ）
製 材
銘 木
家 具 ・ 装 備 品
東 濃 ひ の き
機 械 す き 和 紙
特 殊 紙
紙 加 工 品
印 刷
プ ラ ス チ ッ ク
陶 磁 器（ 工 業 ）
タ イ ル
窯 業 原 料
石 灰
生 コ ン ク リ ート
砂 利 生 産
砕 石 生 産
鋳 物
刃物等金属製品（輸出）
刃物等金属製品（内需）
メ ッ キ
県 金 属 工 業 団 地
可 児 工 業 団 地
金 型
輸 送 用 機 器

電 設 資 材 卸
陶 磁 器 産 地 卸
機 械・工 具 販 売
青 果 販 売
水 産 物 商 業
家 電 機 器 販 売
メ ガ ネ 販 売
中 古 自 動 車 販 売
石 油 製 品 販 売
共 同 店 舗（ 飛 騨 ）
生 花 販 売
岐 阜 市 商 店 街
大 垣 市 商 店 街
高 山 市 商 店 街
自 動 車 車 体 整 備
長 良 川 畔 旅 館
下 呂 温 泉 旅 館
高 山 旅 館
ク リ ー ニ ン グ
広 告 美 術
飲 　 食 　 業
旅 行 業
理 容 ・ 美 容 業
土 木（ 岐 阜 地 区 ）
土 木（ 飛 騨 地 区 ）
建 築 設 計
鉄 構 造 物
電 気 工 事
管 設 備 工 事
建 築 板 金
木 製 建 具
木 造 建 築
貨 物 運 送（ 県 域 ）
軽 運 送

調査項目区　
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輸送用機器
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例

製　造　業 非製造業前年同月比 前年同月比

県内中小企業
　　主要業種の景気動向

（6月末調査）

商
店
街
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◆組合の歴史・活動
　当組合は、岐阜県

内において軽車両

等運送事業を行う

事業者により、昭和

53年４月に組合員

16名で設立しまし

た。組合の主な事業

は、貨物の共同受

注、共同配車、ま

た、車両部品及び消耗品の共同購買です。ピーク時

には150名を超える組合員で組織していましたが、

10年程前から高齢化による廃業等により減少傾向と

なり、現在は組合員92名、車両台数は120台となり

ました。

　さて、皆様も街中で走っている赤と白で塗装され

た“赤帽車”を見かけたことがあると思いますが、

この車両は全国の赤帽組合で統一されたデザインで

我々のシンボルです。利用者から荷物の配達依頼が

あれば、24時間いつでも出荷先まで出向き、大切な

荷物を預かって配達先まで届けるのが私達の仕事で

す。大手宅配事業者との違いは直送便という点で

す。他の荷物と混載せず、“手から手へ”お客様の

心も一緒に届けています。

　組合の役割は、お客様からの配達依頼の窓口とな

り、依頼内容に応じて県内全域に散在する組合員に

仕事を振り分けます。また、車輌や部品、各種伝票

類など組合員が必要とするものを組合で取りまとめ

て購入しています。その他、ホームページの管理・

運営や組合員の資質向上を目指した研修会などを毎

年開催しています。今春に矢野前理事長が振り込め

詐欺による被害を未然に防いだとして、警察署から

感謝状が贈られました。これは全国赤帽組合から組

合員に対して、振り込め詐欺の現金輸送依頼に注意

を求める文書が送付されていたことが振り込め詐欺

に気付く要因となったという事例もあります。

◆組合が目指す方向性とは
　組合では、地域の人達を大切にしていきたいと考

えています。そこで、地域への奉仕活動として、毎

年11月第３日曜日に地元の自治会と協力して事務所

周辺のゴミ拾いを行うボランティア活動（通称：赤

帽クリーンロード）を行っています。また、平成18

年度から組合員の車両に「子ども110ばん」のステ

ッカーを張り、各組合員が地域の安全を見守る活動

にも取り組んでいます。

　今年度の総会で新たに代表理事に就任をした曽根

憲一理事長は、「赤帽の知名度アップのため、ＰＲ

活動を積極的に行っていきたい。また、高齢者宅の

荷物の移動など、新しいサービスも考えていく必要

がある。そのためには、組合員がそれぞれの地元で

地域の人達と交流を深め、信頼関係を築くことが重

要であり、その積み重ねが組合員の仕事に繋がると

思っている。組合では荷物に対して責任が持てる人

づくりを行っていく。組合員が年々減少する中で、

組合や組合員の将来のために盛り上げていきた

い。」と抱負を話しました。

赤帽岐阜県軽自動車運送協同組合

組合
紹介
●理 事 長
●組合員数
●設立年月日
●住　　　所
●T　　E　　L
●U    R    L
　http://www.chuokai-gifu.or.jp/akabou/index.html

曽根　憲一
92人
昭和53年４月
岐阜県羽島郡岐南町平成３丁目１５２番地
058-247-4451

本会は、多種多様な業種・業態の組合等が会員となっており、これが本会の特徴でもありま
す。各組合がその特徴を活かし日々活動を続けていますので、皆様の仲間を紹介します。

こんな活動をしています！
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 ●インフォメーション

　本会の会員組合や傘下の組合員企業の販路・取引拡大等を推進するため、①組合等が開催するイベントやキャ
ンペーンなどの紹介・周知、②技術や商品等のＰＲ、求めている技術や商品等の紹介を行います。
　会報誌を通じて他の組合や企業に情報発信をしてみたいと思われた際には、広報チーム（058-277-1103）ま
でご連絡下さい。皆様からの情報提供をお待ちしております！

　東濃・中濃地域の砕石業者で組織している当組合で
は、業界の取扱品のＰＲも兼ねながら、業界を身近に感
じてもらうことや、地域との共存などを目的に、各種砕
石の見本展示と小売り販売を行っております。
　砕石は大きなものは10ｃｍ程度から小さなものは数
ｍｍのものまで様々な種類があります。
　この取り組みは、今年で５年目を迎え、リピーターを
含め販売件数も増えています。組合では、担当者を配置
し、用途や量など専門的な相談にも応じる体制を整え

ております。良質で安価
な砕石を取り揃えており
ますので、会社や自宅の
庭、駐車場の資材として
ご利用いただけます。
　なお、配達などにも対
応しますので、まずは当
組合にご相談下さい。

【各種砕石を小売りします！まずはご相談下さい】
東中濃砕石販売（協）　TEL０５７２－２３－５１５７

　全国有数の織物産地「尾州産地」で毛織工業を営む
事業者で組織しているのが岐阜県毛織工業協同組合で
す。組合事務所の隣には日本全国のファッション衣料用
素材を集積した国内最大の生地見本の展示施設「テキ
スタイル・マテリアルセンター」があります。収集した素
材は国内産地の優れた技術を反映した素材で、過去か
ら最新トレンドまで幅広く展示しています。
　また、当組合では生地見本サンプル（約２千点）を低
価格で提供しています。全て百貨店や専門アパレル向け

のMade in Japanの素
材で、尾州産地の分業機
能を使って開発された高
品質の複合素材です。
　マテリアルセンターの
見学、又は生地見本サン
プルの購入を希望される
方は、連絡をお待ちして
います。

【ファッション衣料用素材を安く提供します！】
岐阜県毛織工業（協）　TEL０５８－３９１－８５１１

　当社では、企業に役立つITの活用をお手伝いしており
ます。お悩みの際には、最適な解決策のご提案から、シ
ステムの開発と導入・システム運用・保守までの一貫し
たサービスをご提供しますのでご相談ください。

　また、Webサイト（ホームページ）制作やそのリニュー
アルといったご要望にも対応しております。きめ細かな
サポートを得意としておりますので、ご関心をお持ちの
企業様は是非ご連絡ください。

【各種業務のシステム化をサポートします】
株式会社ソフィア総合研究所　TEL　0584-73-7838　 http://www.sri-net.jp/

　岐阜県高等学校長協会より、新規高等学校卒業者
の就職に関する要望がありましたのでお知らせいた
します。
　「国内外の経済を取り巻く状況は依然先行き不透
明な要素が多くあるとともに、大卒者の雇用状況の
影響もありますが、今後とも本県の産業と社会を担
う若者の能力・適性等を生かすことのできる職場を
広く提供していただきますよう、特段のご理解とご
配慮をお願い申し上げます。」
　なお、要望書の全文は本会ホームページ（関係機
関からのお知らせ）に掲載しております。

新規高卒者の就職に関する要望新規高卒者の就職に関する要望 事業主の方へ

退職金のこと
ちょっと考えてみませんか?

◆ 掛金の一部を国が助成
◆ 掛金は全額非課税。手数料も不要
◆ 外部積立型なので管理が簡単
◆ パートさんの加入もOK

お
問
合
せ

（独）勤労者退職金共済機構 中小企業退職金共済事業本部
〒170-8055  東京都豊島区東池袋1-24-1
TEL 03-6907-1234　FAX 03-5955-8211
岐阜県中小企業団体中央会
〒500-8384  岐阜市薮田南5丁目14番53号 ふれあい福寿会館 9階
TEL 058-277-1100㈹　FAX 058-273-3930
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（お申込みいただいた組合から順に掲載させていただきました）

理 事 長　森 　 義 雄
〒503-0105　大垣市墨俣町二ツ木２０１番地１

　☎　〈０５８４〉 ６２-５３１５
ＦＡＸ〈０５８４〉 ６２-５３１４

岐阜県米菓工業協同組合

理 事 長　玉 川 福 和
〒500-8357　岐阜市六条大溝４丁目１３番６号

　☎　〈０５８〉 ２７４-０５６７
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７５-２７１２

岐阜県環境整備事業協同組合

岐阜県石油商業協同組合
岐 阜 県 石 油 商 業 組 合

理 事 長　鈴 木 和 久
〒500-8358　岐阜市六条南２丁目１１番１号

岐阜産業会館３階
　☎　〈０５８〉 ２７３-９３７９
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７３-９３８９

岐阜県自動車電装品整備商工組合

理 事 長　山 田 菊 雄
〒500-8281　岐阜市東鶉１丁目３番地の２

　☎　〈０５８〉 ２７１-２９０３
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７１-２９０５

理 事 長　四 橋 英 児
〒502-0914　岐阜市菅生２丁目６番１５号

　☎　〈０５８〉 ２９５-４８３１
ＦＡＸ〈０５８〉 ２９５-４８４１

岐 阜 県 印 刷 工 業 組 合

理 事 長　田 中 勝 英
〒500-8402　岐阜市竜田町五丁目８番地

　☎　〈０５８〉 ２５９-７７８０
ＦＡＸ〈０５８〉 ２５９-７７８１

東海国際交友会事業協同組合

理 事 長　堀 　 克 己
〒500-8358　岐阜市六条南２丁目１１番１号

　☎　〈０５８〉 ２７２-３５５５
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７４-０１６４

岐阜県火災共済協同組合

理 事 長　髙 橋 　 勤
〒503-0863　大垣市大池町１６番地の３

　☎　〈０５８４〉 ７３-８３４３
ＦＡＸ〈０５８４〉 ７３-８３４６

西濃電気工事協同組合

理 事 長　髙 橋 一 郎
〒502-0914　岐阜市菅生２丁目６番１５号

　☎　〈０５８〉 ２９５-４８３９
ＦＡＸ〈０５８〉 ２９５-４８４１

岐阜県印刷工業協同組合

理 事 長　雁 部 繁 夫
〒500-8286　岐阜市西鶉１丁目６９番地

　☎　〈０５８〉 ２７３-４４４５
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７４-５８４０

岐阜県生コンクリート工業組合

H25
暑中お見舞い

       申し上げます
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理 事 長　大 野 春 光
〒500-8383　岐阜市江添２丁目６番１０号
　 ☎　〈０５８〉 ２７５-０８１１（代）
 ＦＡＸ〈０５８〉 ２７５-１１０５　　

岐阜県遊技業協同組合
会 　 長 　後 藤 直 剛

〒509-0108  各務原市須衛町７丁目４４番地
　☎　〈０５８〉 ３８４-５１２１
ＦＡＸ〈０５８〉 ３８４-８２４５

岐阜木材団地協同組合連合会

理 事 長　髙 橋 　 徹
〒500-8281　岐阜市東鶉１丁目３１番地の１

　☎　〈０５８〉 ２７３-３３００
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７６-１９０１

岐 阜 県 砂 利 協 同 組 合

理 事 長　杉 山 隆 英
〒500-8281  岐阜市東鶉１丁目３１番１

　☎　〈０５８〉 ２７１-７６２５
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７６-１９０１

岐阜骨材販売協同組合
理 事 長　白 木 平 八

〒500-8281  岐阜市東鶉１丁目３１番地の１
　☎　〈０５８〉 ２７３-３３００
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７６-１９０１

木曽三川砂利特定採取協同組合

理 事 長　小 西 輝 幸
〒500-8358　岐阜市六条南２丁目１２番１３号

　☎　〈０５８〉 ２７４-３８４７
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７４-３８３９

岐 阜 県 砕 石 工 業 組 合
理 事 長　小 森 徹 郎

〒501-0224　瑞穂市稲里中通６９０番地の３
　☎　〈０５８〉 ３２７-４９３３
ＦＡＸ〈０５８〉 ３２７-４９３７

岐阜西濃砕石販売協同組合

理 事 長　後 藤 佳 政
〒509-0104　各務原市各務おがせ町９丁目２４３番地１

コーポおがせ
　☎　〈０５８〉 ３８５-５７９２
ＦＡＸ〈０５８〉 ３８５-５７９３

各務原砕石販売協同組合
理 事 長　高 橋 典 生
〒501-4612  郡上市大和町剣９４の９
　☎　〈０５７５〉 ８８-２３６５
ＦＡＸ〈０５７５〉 ８８-２３６９

郡上砕石販売協同組合

理 事 長　細 川 政 則
〒506-0052  高山市下岡本町２２１５番地２

　☎　〈０５７７〉３４-９１７８
ＦＡＸ〈０５７７〉３２-５４１０

飛騨砕石販売協同組合

理 事 長　加 藤 千 雄
〒509-0249　可児市姫ヶ丘二丁目８番地
　☎　〈０５７４〉 ６２-６２５１(代)
ＦＡＸ〈０５７４〉 ６２-５３９２　  

岐阜県可児工業団地協同組合

理 事 長　小 西 輝 幸

〒507-0055 　多治見市喜多町１丁目９８番地
　☎　〈０５７２〉 ２３-５１５７
ＦＡＸ〈０５７２〉 ２４-２２１５

東中濃砕石販売協同組合
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理 事 長　野 原 和 義
〒500-8358　岐阜市六条南２丁目１１番１号

 岐阜産業会館４階
　☎　〈０５８〉２７２-４８３２
ＦＡＸ〈０５８〉２７５-１９８６

岐 阜 県 電 器 商 業 組 合

理 事 長　辻 　 守 重
〒501-3784　 美濃市御手洗４６４番地

　☎　〈０５７５〉３７-２３２９
ＦＡＸ〈０５７５〉３７-２３３９

丸 重 製 紙 企 業 組 合
高級機械抄特殊和紙製造

代表理事　辻 　 　 正
〒501-6123　岐阜市柳津町流通センター１丁目１４番地の１

　☎　〈０５８〉 ２７９-３００１
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７９-３２０９

岐阜流通センター協同組合連合会

理 事 長　籏 　 政 廣
〒501-6135　岐阜市茶屋新田３丁目９０番地

　☎　〈０５８〉 ２７９-０７８８
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７９-２１５６

理 事 長　河 島 　 晃
〒500-8358  岐阜市六条南２丁目１１番１号

岐阜産業会館　　
　☎　〈０５８〉 ２７１-２６３５
ＦＡＸ〈０５８〉 ２１３-０５６７

岐阜県室内装飾事業協同組合

〒501-6133　岐阜市日置江２６４８番地の２
　☎　〈０５８〉 ２７９-３７３７
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７９-２４５６

岐阜県自家用貨物自動車事業協同組合
理 事 長　金 森 　 勤

代表理事　高 橋 伸 治
〒501-6123　岐阜市柳津町流通センター１丁目１４番地の１

　☎　〈０５８〉 ２７９-３００１
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７９-３２０９

協同組合岐阜総合卸センター

理 事 長　尾 関 尚 司
〒501-6123　岐阜市柳津町流通センター１丁目１４番地の１

　☎　〈０５８〉２７９-３００１
ＦＡＸ〈０５８〉２７９-３２０９

岐阜団地倉庫協同組合

理 事 長　今 井 桂 一
〒500-8801　 岐阜市忠節町２丁目４番地

　☎　〈０５８〉 ２６２-１０８６
ＦＡＸ〈０５８〉 ２６５-３７６８

岐阜県製本紙工工業組合

理 事 長　廣 瀬 　 昇
〒501-6077　 羽島郡笠松町天王町４０番地の１

　☎　〈０５８〉 ３８７-３００２
ＦＡＸ〈０５８〉 ３８７-３００２

美濃織物工業協同組合

理 事 長　倉 林 雅 人
〒506-0001　 高山市冬頭町１０７番地１

　☎　〈０５７７〉 ３４-９３７８
ＦＡＸ〈０５７７〉 ３４-９３９５

高山管設備工業協同組合

理 事 長　大 原 　 誠
〒506-0011　 高山市本町１丁目２番地
　☎　〈０５７７〉 ３２-４４１１
ＦＡＸ〈０５７７〉 ３５-１１７３

飛 驒 信 用 組 合
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理 事 長　鹿 野 道 郎
〒500-8385　 岐阜市下奈良１丁目１７番１号

　☎　〈０５８〉 ２７７-５０４４
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７２-９８１７

岐阜県柔道整復師協同組合

理 事 長　山 畑 光 知 哲
〒501-5304　 郡上市高鷲町鮎立３３２８番地の１

　☎　〈０５７５〉 ７２-５０００
ＦＡＸ〈０５７５〉 ７２-５００１

協同組合高鷲観光協会

理 事 長　中 井 正 弘

理 事 長　三 宅 新 太 郎

〒503-0945　 大垣市浅西３丁目２２番地の６
　☎　〈０５８４〉 ８９-６６９１
ＦＡＸ〈０５８４〉 ８９-７８０１

道の駅「志野・織部」をご利用下さい

〒５０９-５１７１　土岐市泉北山町３丁目１番地
　☎　〈０５７２〉５５－１３２２
ＦＡＸ〈０５７２〉５５－１３２４

大垣市鉄工工業団地協同組合

協同組合土岐美濃焼卸センター

理 事 長　山 田 将 浩
〒509-0206　 可児市土田４５６７番地
　☎　〈０５７４〉 ２５-３１２６
ＦＡＸ〈０５７４〉 ２５-３１３７

協同組合日本ライン花木センター

理 事 長　河 合 　 進
〒503-0945　 大垣市浅西３丁目２２番地の６

　☎　〈０５８４〉 ８９-６６９１
ＦＡＸ〈０５８４〉 ８９-７８０１

大 垣 市 鉄 工 協 同 組 合

理 事 長　山 下 　 誠
〒500-8357  岐阜市六条大溝４丁目１２番１９号

第３岐阜県環境会館内
　☎　〈０５８〉 ２７７-８８６１
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７７-８８６２

岐阜県解体・建廃事業協同組合

理 事 長　青 山 英 世

〒501-6304　羽島市舟橋町出須賀２丁目１番地
　☎　〈０５８〉 ３９７-０２３３
ＦＡＸ〈０５８〉 ３９７-０３８８

国土交通大臣許可第537号

国際貢献と企業の発展に寄与する

をしっかりサポートします。

建設足場事業協同組合

「外国人技術実習制度」

会 　 長 　宮 地 正 直

〒500-8384　 岐阜市薮田南５丁目１４番５３号
ふれあい福寿会館９階

　☎　〈０５８〉 ２７７-１１０３
ＦＡＸ〈０５８〉 ２７３-３９３０

一般社団法人岐阜県情報産業協会
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岐阜支店 岐阜市若宮町 9-16
058(263)9191
〒500-8828


